



PRATIQUE - TRANSPORTS

UTILE

Nous joindre : calvi@corsematin.com
Pompiers : 18. Gendarmerie : 17. Samu : 15.
Centre hospitalier de Calvi-Balagne : 04 95 65 11 22
Aéroport de Calvi : 04.95.65.88.88.
Gare de Calvi : 04.95.65.00.61.
Gare de L'Île-Rousse : 04.95.60.00.50.
Port de L'Île-Rousse : 04.95.55.25.40.

LIAISONS AÉRIENNES

Arrivées : De Paris Orly à 12 h 30 ; 14 h 25 ; 16 h 20 et 17 h 55.
De Marseille à 10 h 15 et 19 h 20. De Nice à 16 heures.
Départs : Pour Marseille à 10 h 45 et 16 h 30. Pour Paris Orly à 13 h 30 ; 15 h 20 ; 17 h 20 et 18 h 45. Pour Nice à 10 h 30.

LIAISONS MARITIMES

Port de L'Île-Rousse : Le Monte d'Oru arrive de Marseille à 6 h 30 et repart pour Marseille à 19 heures. Le Mega Express IV arrive de Toulon à 13 h 45 et repart pour Toulon à 15 heures.

CHEMINS DE FER

Navettes Calvi-Lisula : du lundi au vendredi à 6 h 35 ; 7 h 50 ; 9 h 50 ; 12 h 50 ; 14 h 50 ; 16 h 05 ; 17 h 50. Week-end et jours fériés : 7 h 00 ; 7 h 50 ; 9 h 50 ; 12 h 50 ; 14 h 50 ; 16 h 05 ; 17 h 50.

Navettes Lisula-Calvi : tous les jours à 8 h 50 ; 10 h 50 ; 11 h 40 ; 13 h 50 ; 16 h 50 ; 18.50 et 19 h 45.

Départ de Calvi pour Bastia et Ajaccio : du lundi au vendredi à 6 h 35 et 16 h 05. Week-end et jours fériés à 7 heures et 16 h 05. Départ de Lisula pour Bastia et Ajaccio : du lundi au vendredi à 7 h 21 et 16 h 41. Week-end et fériés à 7 h 46 et 16 h 41.

LIAISONS ROUTIÈRES

Les Beaux Voyages : Tél. 04.95.65.11.35.
Guidicelli transports : Tél. 04.95.60.26.79.

EN BREF

PIOGGIOLA Spectacle de cirque

L'atelier cirque de l'aria propose le spectacle Ovni Art ce dimanche 12 juin à 16 heures à A Stazzona de Pioggiola. Durée : 1 heure et entrée libre.

LUMIU Rencontre et dédicace avec Antoine Orsini

Dans son ouvrage « Les eaux douces de Corse », l'universitaire Antoine Orsini retrace 35 années de recherche en hydrobiologie : le fort endémisme des espèces, les curiosités, l'avenir de la ressource, celui qui n'a cessé d'étudier les cours d'eau raconte, ce sa-

SANTA-REPARATA-DI-BALAGNA Fête de Saint-Antoine

À l'occasion de la fête de Saint-Antoine, une messe sera célébrée le lundi 13 juin à 18 heures à la confrérie. La procession suivra ainsi que la distribution de petits pains.

LISULA Et pourtant ça tourne

L'association « Et pourtant ça tourne » propose, ce mardi 14 juin à 20 h 30, la projection du film britannique « The Duke » du réalisateur Roger Michell. Une histoire vraie, qui présente le quotidien de gens modestes dans un quartier pauvre de la banlieue de

Analyse ADN des eaux du port : une « oasis de biodiversité »

Les scientifiques de la station de recherches océanographiques Stareso animaient hier, aux côtés de leurs collègues de La Rochelle université, une journée de science participative et éducative. Une centaine d'enfants des écoles de L'Île-Rousse et Belgodère ont ainsi pu bénéficier de ce contact privilégié avec des scientifiques venus vulgariser leur travail. Avant d'entrer dans le vif du sujet, les enseignants avaient pris soin de définir et d'expliquer ce qu'est l'ADN, une empreinte génétique propre à chaque espèce et à chaque individu.

« Comme des experts de la police scientifique, nous récoltons de l'ADN présent dans l'eau, explique aux enfants Michel Marengo, directeur scientifique de la Stareso. Cette ADN va nous permettre d'identifier quelles espèces de poissons sont passées aux cours des 24 dernières heures. On pense souvent, à tort, que les ports sont des déserts de biodiversité. Je dirais que ce sont plutôt des oasis. Pour démontrer toute la richesse de ces eaux, nous allons

faire trois prélèvements de deux litres d'eau chacun, que nous enverrons ensuite dans un laboratoire, à Montpellier. »

Le résultat de cet inventaire de biodiversité ne sera pas connu



Hier matin, sur le port de L'Île-Rousse, les élèves de Belgodère se sont initiés à la biologie marine aux côtés des scientifiques de la Stareso et de La Rochelle université.

PHOTOS JEAN-MARIE COLONNA/CRYSTAL PICTURES

Le port, une zone de repos et de nurserie

« Notre objectif est de montrer aux enfants la richesse qu'il peut y avoir dans les ports, complète Michel Marengo. Bien que ce soit des milieux anthropisés et pollués, la vie y est très présente. Une partie du cycle de la vie s'y déroule ; beaucoup d'espèces de poissons au stade juvénile y sont présentes. Les ports sont à la fois des nurseries et des zones de repos. Pour préserver cette biodiversité, il faut limiter au maximum les pollutions sonores, plastiques, chimiques et hydrocarbures. C'est le message à faire passer. »

Après avoir sensibilisé, hier, les élèves de L'Île-Rousse et de Belgodère, les scientifiques de la Stareso seront présents toute la journée au Water safety days, sur le port de Calvi (lire ci-contre).

JEAN-FRANÇOIS PACELLI



Dans le cadre du projet Quampo, la qualité des eaux en milieu portuaire est surveillée régulièrement.

GALERIA È MANSU

L'association Paglia Orba revient de Sicile

Le voyage initialement prévu

medi 11 juin à 18 heures dans la salle A Rimessa à Lumiu.

Londres. Attention, ni repas ni apéro ne sont prévus.

Les adresses futées de Balagne

SUZZONI

CUISINES & MEUBLES

KARTELL • VITRA • MAGIS
KETTAL • HOUÉ • ALESSI
PÔDEVACHE • PAPPELINA

Les 3C - Route de Calvi
L'ILE ROUSSE - 04 95 55 86 41

Si vous désirez paraître dans cette rubrique, contactez **CORSE MATIN PUBLICITE** au **06.34.08.00.58** ou **04.95.32.83.67**

SARL EUROFORAGE

Spécialiste du forage - Recherche d'eau

• Foration dans tout terrain et diamètre
• Installation de pompes
• Dépannage

DEVIS SUR DEMANDE SUR TOUTE LA CORSE

Tel. 06 11 16 09 23 - Fax. 04 95 73 20 91
www.forageencorse.com

DAITEM
CORSICALARM
Alarme intrusion
Alarme incendie
Vidéosurveillance
04 95 33 14 34
www.corsicalarm.fr

Le voyage, interrompu par en octobre 2020, puis maintes fois repoussé à cause de la pandémie de Covid, a enfin pu se dérouler pour le plus grand bonheur des participants. « Un magnifique séjour qui nous laissera de très beaux souvenirs », s'enthousiasme une habituée. Enfin, une bouffée de liberté pour la trentaine de membres de l'association Paglia Orba, partis pour un périple sur la plus grande île de la Méditerranée. Huit jours pour parcourir l'ensemble des plus beaux sites de Sicile où s'entremêlent trente siècles d'architecture et d'histoire. De villes baroques en sites archéologiques, de paysages volcaniques dominés par le célèbre Etna, en riches étendues de terres cultivées, les découvertes furent nombreuses et étonnantes de diversité.

Depuis Palerme, la capitale, marquée par la période arabo-normande propre à la Sicile, dont la chapelle Palatine et la cathédrale du XII^e siècle sont un bel exemple, le groupe a parcouru les vastes parcs archéologiques de Sélinonte et de Ségeste qui offrent des vestiges de cités grecques datant du VII^e siècle avant J.-C.

En traversant la région



Le groupe du Filosorma devant l'entrée d'un château fortifié.

J.C.

d'Agrigente, dominée par la Vallée des Temples grecs inscrite au patrimoine de l'Unesco, les visiteurs sont entrés de plain-pied dans l'époque romaine avec les 3 500 m² de mosaïques polychromes de la Villa Romana del Casale qui comptent parmi les plus beaux vestiges de l'Antiquité.

Après Taormine, surnommée la perle de la Sicile, le petit groupe a découvert l'antique colonie grecque de Syracuse, célébrée en chanson par Henri Salvador. Cette ancienne cité a la particularité d'être située sur la terre ferme de l'ancienne Neapolis

grecque pour sa partie antique, et sur la petite île d'Ortigia pour son centre historique dominé par la cathédrale à la surprenante façade de style baroque.

Et l'on franchit allègrement les siècles de l'antiquité au XVII^e siècle avec la petite ville de Noto qui concentre un pur style de baroque sicilien dans une succession d'églises aux perrons majestueux, de palais et couvents en pierre locale aux teintes chaudes.

Mais l'histoire se joue parfois de la chronologie quand, au détour d'un paysage, il replonge au Moyen Âge par l'ancienne cité

fortifiée de Cefalù ou de Castellbuono dominée par son château médiéval. C'est ainsi que s'est achevé ce magnifique voyage à la découverte des richesses historiques, architecturales et culturelles de la Sicile.

« Ces séjours sont très appréciés. Ils resserrent les liens entre les habitants des deux communes. Chaque année nous essayons de proposer des séjours qui permettent au plus grand nombre de partir », explique Simone Sanroma, la présidente de l'association Paglia Orba.

JACQUELINE CORTEGGIANI